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Camino a una solución definitiva en la 
contención de las aguas del río Bo-
gotá en el tramo que bordea nuestro 

Campus, los expertos de las firmas Royal 
Haskoning y Deltares, Fortunato Carvajal y 
Juliana López, respectivamente, adelantan 
esta semana una visita a nuestro Campus y 
zonas aledañas, con el fin de estudiar la na-
turaleza del Río y la magnitud de las conse-
cuencias del fenómeno invernal en la zona. 

La primera etapa de la visita consistió 
en el estudio de campo: recorridos por el 
Campus, inspección de jarillones y visitas a 
otras zonas afectadas en la región. También 
intercambiaron información con represen-
tantes de la CAR; la Gobernación de Cun-
dinamarca; la Alcaldía de Chía; expertos 
nacionales que trabajan de la mano con La 
Sabana en la atención de la emergencia y 
vecinos afectados también por la creciente 
del Río. 

Este proceso de compilación de la infor-
mación, unido al conocimiento de las condi-
ciones de las demás zonas afectadas por el 
fenómeno de La Niña en Colombia, fruto de 
la asesoría que los mismos expertos han he-
cho al Gobierno Nacional en meses pasados, 
les dará a ellos los elementos necesarios para 
la construcción del informe final con las re-
comendaciones técnicas de manejo del Río.  
El análisis de datos y el informe final tardará 
varias semanas, sin embargo, en el transcurso 
de la visita se han conocido ya algunas con-
clusiones y recomendaciones:

En primer lugar, hacen un llamado a la 
Universidad a convertirse en pionera en el 
tema de diques de alta calidad y también en 
la creación de sistemas de alerta temprana 
y monitoreo del río, que puedan replicarse 
luego en otras regiones del país. Adicional-
mente,  estas firmas ponen a disposición de 
la Universidad softwares y programas de 

formación para expertos en Diques.
En su visita han visto factible la imple-

mentación de soluciones técnicas de ingenie-
ría, compatibles con los recursos naturales y 
con el medio ambiente. La obra de infraes-
tructura definitiva en el caso de La Sabana, 
tardaría un promedio de 6 meses en construir-
se y  puede adelantarse simultáneamente con 
la actividad académica, en varios frentes de 
trabajo, mientras la ventana de tiempo (situa-
ción climática) lo permita. Las inspecciones 
visuales y los datos les han permitido a los 
expertos prever que la obra consistirá en un 
sistema de diques que, teniendo en cuenta las 
condiciones específicas de los suelos y la to-
pografía de cada tramo del Campus, variará 
en material, altura, volumen, cimentación, 
sismo resistencia, entre otras características. 

Mientras se termina la obra definitiva, la 
propuesta de los expertos incluirá el arreglo 
provisional del jarillón existente, para refor-

zarlo y permitir el regreso al Campus en el se-
gundo semestre. Los datos técnicos permiten 
anticipar que es improbable que se conjuguen 
nuevamente las condiciones climáticas que 
generaron la emergencia en el futuro mediano.

Han manifestado también la importancia 
de trabajar en iniciativas de normatividad en 
el tema de conservación de la cuenca y han 
presentado la necesidad de crear una asocia-
ción de vecinos del rio para hacer veeduría 
ciudadana sobre las decisiones y acciones de 
las autoridades. 

En las próximas horas, los expertos eva-
luarán también las propuestas de Ingeniería 
Colombiana que conduzcan al fortalecimien-
to de la seguridad del Campus. Finalmente, 
entregarán una propuesta definitiva de accio-
nes de las que posteriormente se harán simu-
laciones, de forma que estas soluciones per-
duren por un largo periodo de tiempo.

Así avanza la visita de los expertos de 
firmas holandesas a nuestro Campus
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Consejo Editorial

La Dirección de Desarrollo Humano 
tiene el gusto de invitarle de manera espe-
cial a participar en la conferencia “Cuando 
se evidencia lo realmente importante en la 
vida”, a cargo de Efrén Martínez Ortiz, 
Doctor en Psicología. 

Esta conferencia se realizará con el fin 
de facilitar la comprensión de las crisis en 
la vida y su importancia en los procesos de 

desarrollo personal y social, y de esta for-
ma asimilar la experiencia sucedida en el 
Campus los días 25 de abril y 20 de mayo 
del presente año, como una oportunidad 
de aprendizaje y crecimiento. 

Fecha: lunes 20 de Junio
Hora: 3:00 p.m. a 4:30 p.m.
Lugar: Auditorio 203, Sede Calle 80

El 1 de junio se llevó a cabo el I Con-
greso en Mercado de Derivados para 
Bienes Agrícolas en las instalaciones 

de la Cámara de Comercio de Bogotá y con-
tó entre los asistentes con directivos del sec-
tor agrícola del país, ejecutivos de bancos, 
corredores de bolsa, investigadores, docen-
tes y estudiantes universitarios.

El Doctor Gustavo Ramírez Valderra-
ma, Decano de la Escuela Internacional de 
Ciencias Económicas y Administrativas in-
auguró el Congreso y seguidamente el Doc-
tor Iván Darío Arroyave, Secretario Privado 
del Ministerio de Agricultura brindó la pri-
mera conferencia en la cual hizo referencia 
a la negociación de commodities en el país 
y a la necesidad de ofrecer instrumentos de-
rivados como medio de gestión de riesgo de 
precio para estos productos.

Posteriormente el doctor Gonzalo Del-
gadillo, Vicepresidente de la Bolsa Mer-
cantil de Colombia; el doctor Diego Jara, 
Director de la firma consultora Quantil; el 

Ampliación de la Fechas
de las XXVI Olimpiadas

de Empleados
Bienestar Universitario informa a 

todos los empleados de la Universidad 
que se ampliaron las fechas  de inscrip-
ción para a participar en las “XXVI 
Olimpiadas de Empleados” que se lle-
varán a cabo los sábados 16, 23 y 30 
de Julio en las instalaciones de la sede 
Arrayanes y el Club Campestre Cafam 
Autopista Norte.

Este semestre las Olimpiadas de 
Empleados se realizarán los sábados 
con el fin de integrar a la comunidad y 

a sus familias. La premiación se llevará 
a cabo el sábado 30 de julio, ese día se 
otorgarán medallas de reconocimiento a 
los ganadores y se ofrecerá un almuerzo 
para el empleado y su familia.

Inscripciones abiertas hasta el 1 de 
julio en Bienestar Universitario de cada 
una de las sedes. Una vez que se termi-
nen las inscripciones Coordinación de 
Deportes les informará a los participan-
tes los horarios y fechas en que se juga-
rán cada uno de los deportes.

Finalizó el I Congreso en 
Mercado de Derivados 
para Bienes Agrícolas

doctor Oscar Leiva, Gerente General de la 
Cámara de Riesgo Central de Contraparte; 
la Doctora María Emma Nuñez, Gerente 
General de la Comercializadora Acepalma; 
y el Doctor Alejandro Lucio, Gerente Gene-
ral de la Bolsa de Commodities energéticos, 
Derivex, presentaron sus respectivas ponen-
cias con las que ilustraron las experiencias 
de sus compañías en la negociación de estos 
contratos, así como sus ventajas y retos para 
el país.

Durante el transcurso del Congreso, que 
surgió como resultado de la investigación 
que sobre estos temas adelanta actualmente 
el profesor de la Escuela Internacional Pablo 
Moreno Alemay, se presentaron algunas de 
sus conclusiones, entre las cuales se desta-
ca la necesidad de trabajar en estrategias de 
educación en temas de cobertura de riesgo 
como factor a revertir para que en Colombia 
se cuente con un mercado organizado para 
la negociación a futuro de los precios de los 
bienes agrícolas. 

Profesor Pablo Moreno Alemay.

Conferencia

Entre el 2 y 11 de junio, el Instituto de Postgra-
dos – Forum realizó algunos  cierres académicos 
de sus programas. Se inició con las especializacio-
nes en Finanzas y Mercado de Capitales y Finan-
zas y Negocios Internacionales en el auditorio de 
la Sede de la calle 80,  a donde asistieron 17 estu-
diantes aproximadamente. El 8 de junio se llevó a 
cabo en el Club El Nogal  la ceremonia de grado 
de 30 personas que cursaban  la Especialización 
en Gerencia Estratégica para la empresa Finagro. 

Así mismo, el jueves 9 de junio se llevaron a 
cabo los cierres de los 11 Diplomados que inicia-
ron clases en marzo, el cual contó con la partici-
pación de 130 estudiantes. Simultáneamente en el 
auditorio de la Sede de la Calle 80 se celebró el 

cierre académico de la especialización en Geren-
cia a donde asistieron 30 estudiantes. Ese mismo 
día, se llevó a cabo la clausura de un grupo de 25 
personas de la empresa ACE Seguros, en el Club 
de Banqueros, quienes culminaron el Diplomado 
en Gerencia Integral. 

 Finalmente el 10 y 11 de junio se realizó el 
cierre académico de las Especializaciones en Ges-
tión para el Desarrollo Humano en la Organiza-
ción, Gerencia de la Comunicación Organizacio-
nal, Gerencia Estratégica, Gerencia del Servicio, 
Gerencia Logística y en Gerencia de Producción y 
Operaciones. Estos dos eventos reunieron aproxi-
madamente 165 personas.

Cierres académicos del Instituto de Postgrados Forum

Durante las palabras del Señor Rector Obdulio Velasquez Posada en la ceremonia de 
Graduación de la Especialización en Gerencia Estratégica para la empresa Finagro.
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Breves:

Continuando con el proceso de recu-
peración de nuestro Campus, com-
partimos con ustedes las buenas 

noticias y avances en los diferentes frentes 
de trabajo:

Obras del Jarillón
Los expertos Fortunato Carvajal y Julia-

na López de las firmas Royal Haskoning y 
Deltares respectivamente -firmas holandesas 
contratadas por la Universidad para la ase-
soría de las obras definitivas del dique-, ini-
ciaron desde el lunes pasado la consultoría 
haciendo recorridos técnicos a lo largo del 

jarillón que bordea la Universidad y en zonas 
aledañas que forman parte de la cuenca del 
río. También se han reunido con expertos de 
la CAR, profesores de la facultad de Ingenie-
ría y vecinos de la Universidad, con quienes 
han intercambiado experiencias y prácticas 
frente a la emergencia. Se espera que al final 
de la semana entreguen las recomendaciones 
para la solución definitiva.

Limpieza
Se ha avanzado en la clasificación de 

los diferentes materiales de desecho (vege-
tales, maderas, metales, entre otros), para 

proceder a su eliminación de acuerdo con 
los protocolos internacionales que estamos 
aplicando.

Obras Civiles
El inicio de las obras civiles para la 

recuperación de los edificios del Campus 
requiere que haya concluido el proceso de 
secado, el cual se adelanta de manera na-
tural teniendo en cuenta factores como la 
ventilación y el buen clima que ha prevale-
cido en los últimos días. Se han desechado 
los residuos gruesos de forma que, después 
del secado, se proceda a la remoción de 

las capas que quedaron en los muros para 
continuar con las obras de resane, pintura y 
adecuación.

Jardines y Zonas Verdes
Esta semana se culminó la aplicación de 

productos y microorganismos que ayudarán 
a la recuperación de las zonas verdes. Ya hay 
sectores donde el pasto ha empezado a ger-
minar.

Con las obras realizadas hasta el mo-
mento se viene cumpliendo el cronograma 
de trabajo establecido para la recuperación 
del Campus

• Seis estudiantes de la Carrera 
Alemán-Latinoamericana de Ad-
ministración, CALA, de la Uni-
versidad de Ciencias Aplicadas 
de Münster, Alemania, estarán 
durante dos años en Colombia 
dentro del programa de Doble 
Titulación que la Escuela Inter-
nacional de Ciencias Económicas 
y Administrativas tiene con dicha 
Universidad, tomando cursos de 
Administración de Negocios In-
ternacionales, Administración 
de Mercadeo y Logística Inter-
nacionales y Administración de 
Empresas.

• Ángela Trujillo, docente, inves-
tigadora y Jefe del Área Profe-
sional Específica de la Facultad 
de Psicología, ganó el concurso 
para participar en el Early Ca-
reer Poster Session and Social 
Hour, de la APA Convention 
Washington, DC. 2011, que se 
llevará a cabo en agosto de 2011.  
La Dra. Trujillo envió su trabajo 
de investigación, titulado: “Risk 
Perception Personality Culture 
and Substance Use”, a la convo-
catoria de la Society of Addiction 
Psychology (División 50 de APA 
que trabaja el tema de adicciones), 
con el cual se vio beneficiada.

Helberth Jesús 
Tarazona Jaimes
20 años

Helberth llegó a la Universidad en 1986 
como Asistente de Revisoría Fiscal en la 
Asociación de Amigos. En 1993 pasó a ser 
Subdirector de Recursos Humanos, cargo 
que ocupó durante un año para iniciar en 
1994 como auditor interno. A partir de 1995 
es el Director Administrativo, cargo que 
ocupa hasta la fecha.

Se siente muy feliz y orgulloso de per-
tenecer a la institución y afirma: “Es mi se-
gundo hogar, mi empresa y la que probable-
mente será la única, he pasado la mitad de 
mi vida trabajando en la Universidad y el 
lugar en el cual paso la mayoría del tiempo. 
Durante estos 25 años me conocí, me ena-
moré de quien ahora es mi esposa, me casé, 
nacieron mis tres hijas y crecí a nivel per-
sonal y profesional. He aprendido de inge-
niería civil, arquitectura, mecánica, diseño y 
hasta mantenimiento. Lo que hago ahora no 
tiene que ver con mi profesión como Conta-
dor, pero me siento cómodo y muy contento 
con lo que hago.”

Helberth se siente agradecido con toda 
la comunidad universitaria. Cuenta que últi-
mamente se ha podido dar cuenta del apre-
cio que le tienen, las manifestaciones de 
cariño lo llenan de alegría, lo anima a seguir 
trabajando con el mismo empeño y alegre 
concluye: “¡Yo los amo a todos!, aquí me 
han aguantado todo este tiempo, me con-
sienten, me valoran y me respetan, ¿Qué 
más puedo pedirle a la vida?”.

Juan Gabriel 
García Manrique
15 años

Juan Gabriel cumple 15 años de traba-
jar  para la que siempre fue su Universidad: 
“Al ser graduado  y llevar este tiempo vin-
culado con la institución, he podido ver su 
crecimiento a través de los años. Al  mismo 
tiempo  he crecido personal y profesional-
mente.” afirma

Comenta que siente un profundo agra-
decimiento con la Universidad, sus estu-
diantes, directivos, profesores  y empleados, 
especialmente con el personal de Servicios 
Generales.

Juan Gabriel fue el fundador del Post-

grado de Medicina Familiar y Comunitaria, 
con el cual sigue vinculado actualmente. 
Juan es conocido como “el papá” por sus 
estudiantes de la Facultad de Medicina. Co-
menta que el trato con sus alumnos es muy 
cercano, les brinda confianza y los llama 
“sus hijos”. 

 

Marlene del Rosario 
Bernal Luque 
15 años

Rosario se siente feliz y orgullosa de 
ser parte de la Universidad de La Sabana. 
Agradece a las personas que la recibieron 
cuando comenzó a trabajar, a la Universi-
dad por permitirle hacer parte de ella y a la 
Facultad de Educación con la cual ha estado 
vinculada. 

Estos años en la Universidad la han 
formado personal, profesional e intelectual-
mente. Rosario es testigo del crecimiento y 
progreso en el nivel académico e investiga-
tivo y sorprendida comenta: “¡Me parece 
increíble que hayan pasado 15 años!, ver 
crecer a la Universidad y ser parte de ella, 
me llena de emoción”.

Reconocimiento por servicios prestados

Avances en el Campus a Junio
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INALDE Business School, 
retornó a su sede,
ubicada en Chía

Tal como se había previsto, y después de un ar-
duo proceso de recuperación, el personal docente y 
administrativo regresó a las instalaciones, ocupando 
el primer y segundo piso, ya habilitados. 

Desde la próxima semana las actividades acadé-
micas, que se realizaban en sedes alternas, regresa-
rán paulatinamente a las instalaciones.

Durante casi dos meses  las labores en la sede 
de Chía se concentraron en la protección del área, 
recuperación y reconstrucción de la planta baja afec-
tada por la inundación. Este último proceso, que aún 
continúa, ha incluido el diagnóstico del estado de las 
instalaciones, retiro de los objetos que estuvieron en 
contacto con el agua, restauración y adecuación del 
jardín posterior y adecuación del primer y segundo 
piso del edificio.

Dada nuestra ubicación, la sede de INALDE 
no se vio afectada por la segunda inundación que sí 
afectó al resto de la Universidad. Incluso, durante 
varias semanas, fue la única zona colindante con el 
río Bogotá que permaneció seca.

Se espera que para el 30 de agosto la planta baja 
esté reparada en su totalidad.

Lugar: Gran Auditorio - Compensar
              Avenida 68 n°. 49ª 47 
             *Disponibilidad de parqueaderos
Fecha: miércoles 29 de junio de 2011
Hora: 7:00 a.m. a 9: 00 a.m. 

Favor confirmar asistencia: 
alumni@unisabana.edu.co
Teléfonos: (1) 861 555 / 861 6666 
Celular: 310 217 6008

Invitación para graduados de la Universidad de La Sabana

“La Universidad la hacemos todos”
Ahora más que nunca, debemos estar unidos 

como la gran familia que somos, debemos 
afianzar nuestros lazos y estrechar ese vínculo 
de pertenencia y comunidad que siempre nos ha 
caracterizado.

Por eso los invito a un espacio de diálogo 
sobre el pasado, presente y futuro de nuestra 
Universidad.

Obdulio Velásquez Posada 
Rector  

Regálale un árbol
a la Universidad

Durante la Rehabilitación de la Universidad 
se sembraran diferentes especies de árboles y 
plantas para reverdecer nuestro Campus. En esta 
oportunidad se iniciará la siembra de 6000 plan-
tas de Agapando, una flor que se caracteriza por 
sus largos tallos que superan el metro de longitud; 
y árboles Liquidámbar que superan los 2 metros 
de altura y que tienen hojas en arreglo espiralado.

Porque somos Sabana y estamos dispuestos a 
ayudar, apoyemos esta causa donando una o va-
rias de estas plantas:

Valor:  
Agapando $ 1.100
Liquidambar $ 80.000 

 Adquiere tu bono de donación de Agapando 
o Liquidambar en la oficina de Solidaridad Uni-
versitaria en la Sede Arrayanes, Sede La Caro o 
Sede de Calle 80.

También podrás consignar el valor de la do-
nación en la cuenta N° 478100028008 de Davi-
vienda a nombre de Fundesa y enviando la infor-
mación a katherine.munoz@unisabana.edu.co. 
Las personas que realicen donaciones recibirán 
el bono de donación que compraron en su correo 
electrónico.

¡La Sabana no se detiene!


